

可決した意見書

遺伝子組み換え稻を食品及び飼料として承認しないよう求めることに関する意見書

遺伝子組み換え食品は、我が国でも既に流通してきているが、人体や環境への影響などその安全性について問題点が指摘されており、最近では、国内では未承認の遺伝子組み換えトウモロコシやジャガイモが食品から相次いで検出され問題になるなど、国民の不安は高まる一方である。

このような状況の中、遺伝子組み換え稻の開発が世界的に進んでおり、アメリカやフランスの企業が、今年中にも遺伝子組み換え稻を加工食品や飼料として流通させるための申請を行なうと表明しているほか、日本でも実験栽培が行われているところである。

しかしながら、食としての安全性の調査は十分とは言えず、このまま遺伝子組み換え稻が食品や飼料として承認されれば国民の健康や生態系への影響が懸念されるとともに、国内農業の衰退に結びつく可能性がある。

よって国におかれても、我が国にとって米が重要な自給作物であることにかんがみ、健康や生態系への安全性が十分に確認されるまで、遺伝子組み換え稻を食品や飼料として承認しないよう強く要望する。

女性にかかる年金制度の改善促進を求めることに関する意見書

近年、雇用・就業及び教育等における女性の社会進出は、目覚ましいものがある。一方で、晚婚化、単身者の増加、共働き世帯の増加、さらには離婚等の増加など、特に女性のライフスタイルが多様化するなど大きく変わりつつある。しかしながら、現行の年金制度は、「片働き世帯(専業主婦世帯)」をモデルとしたものであり、ライフスタイルの多様化が著しい今後の少子高齢社会に対応することが困難となっている。

例えば、本人自身が保険料を納付することなく厚生年金全体で負担し、共働き夫婦との間に不公平が指摘されている第3号被保険者(専業主婦等)問題、また専業主婦が離婚し、単身世帯になると夫の報酬比例年金は受けることができず、基礎年金のみとなってしまうという問題、あるいは遺族年金においては妻の納めた保険料を掛け捨てにせざるを得ない場合もあり、専業主婦に比べ働く女性に不利な仕組みになっているなどさまざまな問題点が指摘されている。

また基本的な問題点として、女性の年金給付水準が低く、長い老後を送るには十分でなく、その総体的な底上げが要求されている。さらには女性が避けて通れない育児・介護期間中の就業と収入の中止に対する、我が国の年金制度が対応していないことなども女性の年金水準の低下をもたらしている。

現在、政府においては「女性と年金検討会」を設置し、こうした女性と年金問題について、全般的な検討を行なっているところであるが、広範な国民の意見を聞きつつ、こうした諸問題の解消を目指すとともに、ライフスタイルが多様化した時代にふさわしい年金制度を確立し、女性の自立した生活と人権が確立されるよう図るべきである。

今定例会では以下の2件の意見書を12月27日に可決し、内閣総理大臣ほか関係省庁あて送付しました。

条例の制定

今定例会に市長から新たな条例制定の議案二件、条例の一部改正するための議案五件及び交通災害共済事業の廃止に伴い関係条例を整理するための議案一件が提出されました。

議会では審議の結果、鎌倉市職員の再任用に関する条例の制定など二件の議案を多数の賛成で、その他の議案については総員の賛成で原案を可決しました。

議案の内容と審議内容は、次とおりです。

◎鎌倉市職員の再任用に関する条例の制定

本格的な高齢社会の到来や年金制度の改正の社会背景を受け、六十歳前半の生活を雇用と年

金制度の改正による勤務実績に基づいた選考により、常時勤務または短時間勤務の職に再び採用しようとするものです。

また、本条例の施行に伴い、鎌倉市職員の給与に関する条例を一部改正するための「鎌倉市職員の再任用条例の整備に関する条例の施行に伴う関係条例の制定」の制

度を導入するもので、定年等で退職した職員を六十歳以降に勤務の職に再び採用しようとするものです。

◎鎌倉市教育センター条例の制定

国が教育改革により自主性・自律性を持った教育活動の実践を進められている学校への支援強化と、児童生徒や青少年、保護者等を対象とする相談体制の整備を図るため、現在の教育研究室及び青少年相談センター等

の運営をめぐる問題点が指摘されています。

◎鎌倉市交通災害共済事業の廃止に伴う関係条例の整理に関する条例の制定

民間の保険制度の充実等により加入率が減少している交通災害共済事業について、平成十三年度をもって廃止するため、関係条例の廃止に至る経過を踏まえ、総員の賛成で原案を可決しました。

◎鎌倉市道路線の廃止・認定

今定例会に提出された市道路線の廃止及び認定に関する議案並びに九月定例会で継続審査となつた山ノ内字継続審査となつて山ノ内字明月谷一八九番地先の路線について、審議の結果、いずれも総員の賛成で原案を可決しました。

◎市道路線の認定

今定例会に提出された市道路線の廃止しよどする路線のうち、継続審査となつて山ノ内字明月谷一八九番地先の路線について、市道の廃止に伴う交通問題に関して解決の方向が見いだされたとの判断から、それぞれ道路法の規定に基づき廃止しました。

◎市道路線の認定

認定しようとする路線のうち、継続審査となつて山ノ内字明月谷一八九番地先から玉縄三丁目五九〇番一地先に至る路線については、市道の廃止に伴う交通問題に関して解決の方向が見いだされたとの判断から、それぞれ道路法の規定に基づき廃止しました。

◎市道路線の認定

認定しようとする路線のうち、継続審査となつて山ノ内字明月谷一八九番地先から玉縄三丁目五九〇番一地先に至る路線については、市道の認定が背後については、本市道の認定が背後

の山林開発に直結するのではないかという懸念が解消されたこと

条例議案8件を可決

交通災害共済事業を廃止 教育センターの設置など

の業務を統合・充実し、新たな教育機関として鎌倉市教育センターを設置するため必要な事項を定めようとするものです。

議会では、教育センターの設置が、これまで教育研究所が果たしてきた調査研究、情報提供などの機能を充実させることにより学校における教育活動への支援を強化するとともに、家庭での教育や子育てを支援する相談・指導体制を整備するものでありますことから、総員の賛成で原案を可決しました。

◎鎌倉市地区計画の区域内における建築物の制限に関する条例の一部改正

議会では、今回改正が地区の向上と良好な都市環境の形成を図るために、建築物の用途の制限とともに「建築物の用途の制限」など当該区域における建築物に関する制限事項を規定しようとします。

議会では、これまでさまざまな角度から質疑を行ないました。市長は報告に当たつて、公社に監督責任を有する設立団体の長として、公社が調停委員会の判断を受け入れ、早期に解決を図ることが望ましいとの見解を示しました。

議会では、これまでさまざまな角度から質疑を行ないました。市長は報告に当たつて、公社に監督責任を有する設立団体の長として、公社が支払う損害賠償請求を内容とする民事一般調停が申し立てられた後、八回の調停が行われ、平らに公社立ち会いの下、調停が成立する予定であるとするとともに、一連の不適切な事務処理を反省し、公社のあり方についても今後具体的に検討していくことがあります。

議会では、これまでさまざまな角度から質疑を行ないました。市長は報告に当たつて、公社に監督責任を有する設立団体の長として、公社が支払う損害賠償請求を内容とする民事一般調停が申し立てられた後、八回の調停が行われ、平らに公社立ち会いの下、調停が成立する予定であるとするとともに、一連の不適切な事務処理を反省し、公社のあり方についても今後具体的に検討していくことがあります。

調停成立へ 市民農園用地

全協報告

音声版・点訳版「議会だより」のご案内

市議会では、ボランティア団体のご協力により「議会だより」の音声版(収録テープ)と点訳版を作成し、発行しています。ご希望の方は、議会事務局までご連絡ください。

☎0467(23)3000 内線448番

編集後記

編集後記

編集後記

編集後記

編集後